

Precios de suscripción

Castellón al mes. 1'00 pesetas.
Fuera, trimestre. 3'00 id.

Para anuncios, esquelas, y comunicados,
PIDANSE TARIFAS
Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA

DIARIO DE GASTELLON

Oficinas e Imprenta

Calle Colón, 46

En correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE INSERTEN

Número suelto 5 céntimos.

La Provincia

La actualidad

Explosión de una bomba en Barcelona

De Barcelona llegan extensas telegramas
dando cuenta de la explosión de una bomba
en el calle de la Boqueria.

La explosión ocurrió a las diez y media
de la noche del miércoles frente a la tienda
situada con el número 82 de la ciudad
de la Boqueria, en la casa D. M. Esteban...

En el establecimiento de referencia los
desastres eran considerables. Uno de los
espectáculos, en su parte inferior, tenía un
bruto en cuadro, pues había salido por
encima del platón. En la puerta de hierro...

Poco tiempo después de haberse cedido
el formidable estallido, los pocos transeuntes
que circulaban por la calle de Fernando
vieron a un sujeto que, sin nada en la
cabeza, corría en dirección a la plaza de San...

J. Lina Terrades Villalonga, de 45 años,
camarero, domiciliado en la calle de San
Jaquín, núm. 41, piso tercero, puerta
segunda (Pueblo Seco); presentaba herida por...

Y Salvador Suárez y Pons, como los
anteriores, también camarero, habitante en
la calle del Hospital, núm. 125, piso primero,
puerta segunda, que tenía una contusión en...

Minutos antes de ocurrir el hecho había
pasado por el sitio donde tuvo lugar la
explosión, el agente de vigilancia D. Salvador...

Crucifixión

Muy cerca de la gigantesca mole cuadrangular
de la Torre de Hércules, una de las tres
mayores que fortificaron a Jerusalén,
construida por Herodes el Grande, fué levantada...

Desde entonces, cuando se mira al Calvario
en su val Divino Mártir de Judea
pendiente de un patíbulo, obrado de tormentos
y agonizante: sus ojos así de misericordia...

El sacrificio de Dios está cumplido y
levantada ya la Cruz donde, en medio de dos
fascinosos, clavaron la gran cruz inabundante...

El astro del día, amortecido la alba
luz, hay por la esfera sombría iluminado
al ver a su Criador en un patíbulo, no queriendo...

Los informes y oscuras nubes vuelan por
el espacio; están desorientadas las armonías
del universo; las tempestades salen de las
cavatas en que les retiene la mano omnipotente...

La salida de la Amargura ha quedado
silenciosa; el grito del pueblo doliente, que
tan tiernamente llama al cielo, se ha perdido...

Los pedruzcos se chocan con horrible estrépito,
los pedruzcos se hunden, los pedruzcos
se abren, los cementos de los muros se
agitan, los justos resucitan, los bandidos de...

Estos son los casos de la estúpida vida
dolorosa de las historias; terribles escenas
de la Pasión y Muerte del Justo Omnipotente,
que, resucitando en el corazón de la
humanidad con potente y aterradora grandeza...

Reliquias de Nuestro Señor Jesucristo

En el santuario de Jerusalén los primeros años
de la Iglesia fué que se veneran en nuestros
templos santos.

El santuario con que cubrieron la cabeza al
Señor para sepultarlo, dividido en partes,
se venera en las iglesias de Toledo, Valencia
y Orihuela, por dádiva de San Luis, rey de...

la infancia del Salvador, y lo colocó todo en
la iglesia de Santa María de París, donde se
adora todos los Viernes Santos.

Una de las espaldas de dicho coronamiento
en el mismo punto Rey, y en el mismo año a
la ciudad de Pul; otra a Toledo en 1242 y otra
a Valencia en 1260, como consta en la carta...

El plato que sirvió en la Casa de la
Eucaristía para poner el Pan consagrado, se
venera en Troyes (Francia).

La escudilla con que la Virgen Madre
administró la comida al Divino Infante,
guardada en la ciudad de Pal (Francia).

La Cruz que sirvió a Cristo para beber
agua, se venera en San Juan de Letrán.

El anillo que la Virgen María usó para
poner el Niño Jesús en su pecho, se venera
en Roma en San Juan de Letrán.

El Sagrado símbolo

La Cruz es el resumen de la historia.
Elevase en medio de los siglos y los divide
en dos tiempos: los tiempos que precedieron
a Cristo y los tiempos posteriores a él.

Ante la Cruz se ve al mundo regenerado,
que procede de ella, y que en su marcha
hacia la eternidad lleva consigo, de etapa en
etapa, los recuerdos de la Cruz, las cruces de...

El mundo con que cubrieron la cabeza al
Señor para sepultarlo, dividido en partes,
se venera en las iglesias de Toledo, Valencia
y Orihuela, por dádiva de San Luis, rey de...

Soneto Sacro

En la muerte de Cristo

Pues hoy derrama noche el sentimiento
por todo el cerco de la muerte pura,
y amortecido el sol en sombra oscura,
da lágrimas al fuego, y voz al viento.

Francisco de Quevedo.

Buen ejemplo

De nuestro apreciable colega La Epoca
copiamos las siguientes líneas:
El señor Querol ha sufrido una lamentable
equivocación.

El Jurado opinó que el monumento a
Unión debía relacionarse con el edificio de
la estación, y claro está, como el proyecto...

El 26 de febrero, seis días antes de tomar
posesión de la presidencia de la república
M. William Howard Taft, el Jurado aceptó
el proyecto, y ajustó los 20 000 dólares...

Y que se hable luego en España de
yemenitas y otros exóticos!
Para terminar, desearíamos que llenarán
de admiración a los artistas españoles:

Información comercial

La zaranja
Liverpool 5 abril 1909.
Sr. Director de LA PROVINCIA.

2747 cajas de Valencia, consistente en el
resto de anteriores ofertas y halladosos
votos como sigue:
En primera
420 ordinarias de 9 a 9,6
> largas de 0 - 4 -

Moralla

Los automóviles.-Fallecimiento.-Varias noticias.

El consejo de administración de la
comunidad explotadora del servicio de
automóviles está realizando activas gestiones para
que puedan inaugurarse en 1.º de mayo los
vehículos de pasajeros, y en 1.º de junio los
de mercancías.

A granal

AVISOS Y NOTICIAS

Debíamole autorizados, poíamos
de mentar la noticia que esta mañana publica
El Mercantil Valenciano.
El director de la Casa de Beneficencia,
nuestro querido amigo D. Manuel Fabra, no
ha sido acompañado por la policía a su casa,

El 27 del corriente tendrá lugar en la
Diputación provincial la revisión de los
mozos del actual y anteriores reglamentos de
esta ciudad.

Ha fallecido en París D.ª Mercedes
Gutiérrez de Zepeda, esposa de D. Manuel
Zepeda Martí, que vivió honrada y virtuosa
a esta edad.

Según tenemos entendido, se trata de
formar en ésta por algunos fabricantes y
comerciantes una cámara de comercio, a fin
de obtener los beneficios legales de ésta.

La Gaceta publica la aprobación del
Censo electoral. Por él, las elecciones
municipales próximas se harán con arreglo a la
ley electoral del 8 de agosto de 1907 y los
municipales vigentes.

Mañana celebrará sesión ordinaria la
comisión mixta de restitución de los mozos de
revisión de los pueblos de Almenar, Calles y
Oasis.

Establecimiento en Castellón



Máquinas SINGER y WHEELER & WILSON para coser

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

Todos los modelos á precios 2/50 semanales.—Pídase el catálogo ilustrado, que se dá gratis.



Establecimiento en la provincia de Castellón

Burriana Plaza Cervantes, 2

La Mutua Ibero Americana Sociedad civil de ahorro

Legalmente constituida en Barcelona mediante escritura ante el Notario D. FRANCISCO FRANCO y ANGLADA en 10 de octubre de 1908.

Domicilio social: Rambla de Cataluña, 58--Barcelona

Carpetas de ahorro progresivo de valor 250 pesetas pagaderas en 100 cuotas mensuales de 2 50 pesetas.

Ventajas Premios anuales por sorteo ante el Notario entre cada 100 Carpets de 500, 100 y 50.

Amortización por sorteo por una cantidad variable entre 300 á 630 pts. según la fecha.

Rescate en todo tiempo una vez satisfecho el importe, mas el 8 por 100 anual y don de ventajas que se expresan en el Reglamento.

D. FRANCISCO GIL FILLOL, Escultor Vieja, 10.--Castellón

VICENTE AUSINA ELECTRICISTA Castellón COLÓN, 29

Instalaciones y reparaciones de luz eléctrica, timbres y gas á domicilio á precios muy económicos. Estudios y presupuestos para la instalación de alumbrado eléctrico.

Reparación de toda clase de maquinaria eléctrica. Depósito y venta de materiales eléctricos.

Lámparas incandescentes de todos voltajes.

Gran surtido en cristalería, tulpas, globos y pantallas de gran novedad.

Aparatos para electricidad y gas.

Material para pararrayos é instalaciones de los mismos

Serfatine (Marca Registrada) Poderoso Tónico Reconstituyente. Reparativo de las fuerzas físicas é intelectuales.

Pasta "ESPECIAL" PARA SOPA Deben comprarla todos los amantes de una buena salud y de gusto exquisito, en la fábrica de ANTONIO PORCAR

LO QUE DEBE COMPRAR TODO EL MUNDO DICCIONARIO FRANCÉS-ESPAÑOL Y ESPAÑOL-FRANCÉS

Noticias telegráficas

(Servicio de la redacción) MADRID

Capilla pública en Palacio

Se ha verificado en Palacio la capilla pública, que ha revestido la brillantez de costumbre. En las galerías había público inmenso que ha presenciado el paso de la comitiva regia.

Las reinas de la Victoria y doña Cristina y las infantas doña Isabel y doña Paz, como asimismo las damas de la aristocracia, llevaban mantillas blancas.

A la una y media comenzó el acto del Lavatorio y de la comida á los pobres. Los que han asistido representando á los Apóstoles, son: Claudio Menéndez, Mamerto Renieblas, Mellón Martínez, Rafael Sanz, Feliciano Ortega Gómez, Antonio Chao Fernández, Manuel Selgas, María Salido, José Callejero, Vicente Dirguez Muñoz, Francisco Blázquez, Francisco Pancorbo y Pedro Arillas.

Las pobres designadas para que les lavase los pies la reina Victoria no han acudido á la ceremonia por razón del estado de la soberana, pero se las ha concedido una gratificación.

En el acto del Lavatorio y comida á los pobres han acompañado al rey los duques de Montemar, Béjar, Gor y San Pedro, condes de Veille, de Sístago, de Gilemas, Los Llanos y de Almodovar y los marqueses de Quintanar, Comillas y de la Romana. Han prestado el servicio de guarda con el rey, el duque de Montemar; con la reina doña Victoria, la duquesa de Sotomayor; con la reina doña María Cristina, la marquesa de Castel Rodrigo; con la infanta doña Isabel, la duquesa de Pinhermoso, y con la infanta doña Paz, la marquesa viuda de Moislroil.

Poco antes de las doce formóse en las habitaciones regias una pequeña comitiva, en la que figuraban la reina doña María Cristina, la infanta doña Pilar y el príncipe adalberto.

A las doce y cuarto formóse la segunda comitiva de los reyes con su séquito. Figuraban en ésta muchísimos gentileshombres, grandes de España y damas de la aristocracia. El rey vestía uniforme de capitán general de artillería.

Un primer traje rosa pálido con valiosas alhajas resacaaba la hermosura de la reina doña Victoria. El infante D. Fernando vestía también de uniforme. Las infantas doña Isabel y doña Paz, de blanco. Las damas lucían elegantes prendidos. Corran marcha secciones de Alabarderos y Escorta Real. La banda de música ejecutó la marcha de Garcilaso, del maestro Espinosa.

Las reinas y las infantas tomaron asiento en las tribunas bajas. La capilla de música ejecutó la misa en «mi hembo» del maestro Estava y los oficios de Zabuara. Ofició el Nuncio de Su Santidad, auxiliado por el señor obispo de Sión. A la una y media terminaron los oficios, y la música entonó la marcha fúnebre de Juana de Arco, á cuyos acordes dirigióse la comitiva al salón de las Columnas.

Allí se celebró la ceremonia del Lavatorio á doce pobres. El rey les sirvió la comida, ayudado por los grandes de España ya citados. S. M. repartía y recogía los platos con gran agilidad. Una de las veces ofreció un plato á su augusta madre doña María Cristina, siendo celebradísima la ocurrencia. A las tres de la tarde terminó la ceremonia, que resultó interesante.

Algunos pobres vendieron las costas que se les habían entregado por 20 duros. Mañana habrá tambien capilla pública para la adoración de la Santa Cruz. El domingo no habrá capilla por la jura de la bandera de los nuevos reclutas, á cuyo acto asistirán Sus Magestades.

BARCELONA Sobre las explosiones en Barcelona

Los tres camareros que resultaron heridos por los cascotes del explosivo que estalló anoche en la calle de la Boquería, pasaron á los calabozos del Palacio de Justicia, siendo incommunicados.

El Valle estaba actualmente sin ocupación. La circunstancia de presentar las heridas en ambas manos ha llamado la atención de la Policía, por lo cual se han pedido á París antecedentes del detenido.

Este declara que al ocurrir la explosión iba á echar una carta en el buzón de un estanco de la Rambla.

Posteriormente la policía ha detenido á otro camarero llamado Rafael Fon, que acompañaba á los que lo fueron en los primeros momentos, y que sólo resultó con el cantón roto, sin sufrir lesión alguna. Todos ellos, menos el Valle, estaban empleados en el restaurant Vils, cuyo dueño ha dado de ellos buenas referencias.

Ayer tarde el juez dispuso que todos los detenidos ingresaran en la cárcel y fuesen incommunicados; se ha exceptuado á Jaime Terrades, que pasó al Hospital Clínico por la gravedad de las heridas que tiene en la pierna derecha.

Cuando ocurrió la explosión la Sociedad de Camareros «La Alianza» se hallaba reunida en el local que tiene en la calle de Quintana, travesía de la Boquería, con el fin de tratar de la real orden dictada por el Sr. Lacierva sobre los carnets, identificación que los camareros se resisten á aceptar, habiendo amenazado con declararse en huelga. Inmediatamente que se enteraron de lo ocurrido, suspendieron la sesión en señal de duelo, y fueron al Ayuntamiento á protestar del hecho y ofrecieron la cifra que posee la Sociedad, para que en caso necesario fueran atendidos los heridos; la comisión no pudo ver á éstos por hallarse ya detenidos é incommunicados.

La policía ha practicado varios registros en los domicilios de los que creyeron podían descubrir algún indicio, pero no dieron resultado alguno.

A las cuatro, de ayer tarde en la Riera de San Juan, esquina á la de San Pedro, estalló un explosivo que estaba colocado en la cafetería del desahío, destruyéndola. La explosión ocurrió en fachada de la Riera de San Juan, arrojando los proyectiles la puerta de un recinto donde hay un Santo Cristo, que está situada enfrente y que se encuentra cerrada.

La anclara Rosa Angel Vila, que por allí pasaba, ha sufrido un alincope y ligeras contusiones, siendo auxiliada en una farmacia próxima. También se encontraba cerca el marqués de Sentmenat, resultando ileso.

Por teléfono

Madrid, 7.

Conferencia de las 4'10 t.

El día de hoy

Ha amanecido triste y desespabilado el día.

Por este motivo no se ha visto tan concurrida como de ordinario la ofición romera conocida con el nombre de «La Cara de Dios».

La capilla del Príncipe Pio donde se venera la agrada reliquia, es constantemente visitada desde las primeras horas de la mañana.

En la calle de la Princesa se han establecido los puestos de venta de chucherías, viéndose un grupo de «curios» que, provistos de sonidos pitos, han armado un ruido bastante impropio del día.

El desfile é romeros ha sido como siempre, un vistoso, abundando mujeres bonitas ataviadas con la clásica mantilla y prendidos de cisneles.

En la capilla de Palacio han tenido lugar los oficios divinos propios del día, asistiendo á los mismos el gobierno, personajes palatinos y de la aristocracia.

En el acto de la adoración de la Cruz, Su Magestad el Rey y previo el ceremonial de costumbre, ha concedido como facultad de pena de muerte, pertenecientes á las Audiencias de Madrid, Sevilla, Orense, Cuenca, Córdoba, Jerez y Burgos.

Con gran solemnidad se han celebrado los oficios del espulso de los Ordenes militares en la Iglesia de las Calatraves que los es de los órdenes de Calatrava, Alcántara y Montesa, á cuyo acto ha asistido S. M. el Rey.

La conmemoración ha sido numerosísima, y el desfile brillante, ofreciendo la calle de Alcalá un magnífico golpe de vista, donde se había congregado gran gentío.

Con motivo de la festividad del día no se publican la mayoría de los periódicos, contentándose entre éstos «El Imparcial» y «El Liberal».

«El País» hace una crítica de los sermones predicados ayer en las diferentes Iglesias de la Corte.

Hablando con Lacierva

El ministro de la Gobernación al recibirnos esta mañana nos ha manifestado que carecía de importancia la explosión de dos pasteros ocurrida estos días en Barcelona y ha negado que hayan sido bombas como se ha dicho.

Las explosiones de bombas, ha dicho, que tiene relativa seguridad de que no ocurrirán en Barcelona, porque el gobierno ha montado de una manera tan perfecta el servicio de policía en aquella ciudad, que solo debido á una rara casualidad podrá colocarse algún pastero como ahora ha sucedido, manifestando que esto no debe considerarse como cosa transcendental, pues lo propio ocurre en Londres, donde existe el mejor cuerpo de policía del mundo, en París, Berlín y otras capitales, y no se da allí á esta clase de sucesos inevitables la importancia que no tienen.

Después, hablando de las elecciones municipales, ha manifestado el Sr. Lacierva que le parece muy acertada la idea de que las entidades mercantiles presenten una candidatura de clara sítua en las próximas elecciones municipales, porque es muy justo que veyan al municipio personase desligadas por completo de todo compromiso político con el fin de que su gestión en el cabildo sea exclusiva para velar por los intereses de la población.

Aunque yo apruebo la idea—ha añadido el ministro,—no quiere decir ello que mis palabras constituyan la opinión del gobierno ni que éste deje de presentar su candidatura en la próxima contienda electoral.

Escándalo en una Iglesia

Anoche se promovió un regular escándalo en la Iglesia de San Sebastián.

En la mesa petitoria se encontraban las más hermosas y aplaudidas tipleas de los teatros de Madrid, y fué tan numeroso el público que se congregó alrededor de la

Consejo de ministros

Es probable que mañana se celebre Consejo de ministros presidido por el señor Maura.

Los Reyes de Inglaterra

Gibraltar.—H. fundado en este puerto el yate real «Victoria Aud Albert», conduciendo á bordo á los Reyes de Inglaterra.

Estos emprenderán su crucero por el Mediterráneo.

Los Reyes de Italia

Roma.—Entre vitores y aplausos han recorrido los reyes de Italia las ruinas de Palmira.

Conferencia de las 5'10 t.

Capilla pública

Ampliando las noticias transmitidas sobre el solemne acto de la adoración de la Cruz celebrado esta mañana en Palacio, añadiremos que desde las habitaciones de S. M. á la capilla se formaron los comitivas, en una do ellas figuraban los Reyes y en otra Su Magestad la Reina madre y las infantas.

S. M. la Reina doña Victoria ha tomado asiento en la tribuna baja de la capilla.

En el acto de la adoración, el Obispo de Sión ha presentado á S. M. los expedientes de indultos atados con cintas negras, que el Rey ha cambiado por otras blancas.

Todos los reos están condenados por los delitos de asesinato.

Terminada la ceremonia, las reales personas han regresado á sus habitaciones en igual forma que la ya descrita.

Esperando al Rey

En los alrededores de Palacio había gran número de personas esperando el paso de S. M. el Rey que se había asegurado que precedería el Capitán de las Ordenes militares.

Después de un buen rato de espera se han convenido de la falsedad de la noticia marchando cada cual por su lado.

Buen tiempo

Ha cambiado el tiempo quedando una tarde apacible luciendo el sol.

Con este motivo ha aumentado la animación en las calles y paseos.

De Barcelona

Explosión de la bomba

Ha circulado como rumor y se da á título de información, que el autor de la colocación de la bomba en la calle de la Boquería es el osmario que resultó también herido. Lo que si que parece ya un hecho es que tanto éste como los dos heridos restantes serán procesados.

Visita

La sociedad de camareros «La Alianza» ha visitado esta mañana al gobernador civil para protestar del atentado y lamentarse de que se acusó á dicho organismo de la organización del complot.

La otra explosión

Sobre la otra explosión ocurrida en la calle de San Pedro, se sabe que el sereno ha manifestado que en el lugar del suceso se estaban realizando trabajos en una cafetería de desahío por lo cual se supone que el explosivo fué colocado á ras de tierra.

La alarma que produjo esta explosión fué grande puesto que frente al lugar citado está la Iglesia de San Francisco que á aquellas horas estaba sumamente concurrida.

Varias transeúntes fueron auxiliadas en las cesas veales, víctimas de golpes y accidentes.

Table with 2 columns: Location and Price. Interior 88'30, Amortizable 00'00, Colonial 00'00, Nortes 89'05, Alicante 98'30, Orense 27'55, Exterior 99'65, Interior 88'20, París 11'90, Lond ea 28'19

CARLOS G. ESPRESATI Corredor de Comercio

Se reciben órdenes para operaciones de bolsa. Imprenta de LA PROVINCIA

